
Grammaire : l’accord en nombre de l’adjectif qualificatif

A/ Leçon     : sur ton cahier vert, partie français, tu recopieras la leçon suivante après avoir tiré 
un trait et écrit singulier ou pluriel la date.

Le singulier et le pluriel des adjectifs
x
L’adjectif qualificatif s’accorde en nombre avec le nom qu’il accompagne. Il peut être singulier 
ou pluriel.
Ex : un jardin fleuri (singulier) / des jardins fleuris (pluriel)
x
Pour écrire le pluriel d’un adjectif, le plus souvent, j’ajoute un -S à la fin. Ex : lent/lents
Pour les adjectifs terminés par -EAU, j’ajoute un -X. Ex : beau/beaux
Les adjectifs terminés par -S ou -X au singulier ne changent pas au pluriel. Ex : gros/gros
Les adjectifs terminés par -AL se terminent par -AUX au pluriel. Ex : spécial/spéciaux
Attention, il y a des exceptions : natal, glacial, naval, bancal, fatal

B/ Exercices

1/ Dans ces phrases, trouve les adjectifs et classe-les en 2 groupes : singulier ou pluriel.
A/ La semaine prochaine, des brillants étudiants passeront un examen difficile. 
B/ Ces délicieux chocolats chauds ont une odeur appétissante ! 
C/ Mon meilleur ami a des yeux doux et un rire malicieux. 
D/ Ma sœur aînée expose ces nombreux tableaux dans un nouveau musée. 

2/ Choisis l’adjectif qualificatif qui s’accorde au nom. 
les cheveux : court - courts 
des tickets : gratuits - gratuit 
des poires : pourrie - pourries 
les sabots : noirs - noir 
des tables : basse - basses 
des lions : paresseux - paresseuses 

3/ Quels sont les adjectifs qualificatifs qui sont identiques au singulier et au pluriel ?
propre – bavard – souriant – vieux – gris – incroyable - heureux – épais – calme – furieux 


